
令和４年度 議会報告会・意見交換会についてご意見等 

（参加者アンケートの自由意見欄：ご意見、ご感想など） 

 

議会報告会・意見交換会の運営等について、主なご意見・ご感想 

 

【会場について】 

○町民プラザで行うことに意義があったのか。視界を遮るものがないので、集中しにくかった

と思う。また、床暖房が入っていたようだが寒かった。暖房の効く会議室等で報告会を行い、

別に町民プラザの説明、見学等の時間を設けてもよかったのではないか。 

○今回は町民プラザの有効活用という目的・狙いもあったと理解している。とても大事なこと

だと思う。 

 

【参加人数・開催の周知について】 

○参加者が少なくて驚いた。どのような広報活動をされたのか。どのような方にどのくらい参

加してもらいたいかを踏まえ、広報したほうがよい。少なくとも議員より参加者が多くなる

ような周知を考えたほうがよい。 

○議長の挨拶で動画閲覧数は多いと感じたが、その割には今回の報告会の参加者が少ないと感

じた。 

○少人数には、意見が言いやすなど良さもある。大人数だと遠慮がちになり、結局声の大きい

人だけが質問・意見する結果になりがちである。それでも、より多くの町民の声を拾うには、

やはり出向いていくしかないと感じる。 

 

【時間の設定について】 

○当初から 16時を終了予定としていたのか。突然終わってしまった感がある。時間に余裕があ

ったのならばテーマ以外でも質問を受け付ける時間があってもよかったと思う。 

○開始が 15時からだったが、土日は早めに夕食の支度をされる家庭も多いと思う。開始時間を

13時 30分か 14時から１時間半を目安に開催してもよかったのではないか。 

○もう少しゆっくりたくさんの意見交換をしたかった。 

 

【議員の説明、質問の受け答えについて】 

○後退用地の取扱いついて、寄付の扱い一つとっても、受け答えや説明の仕方で印象が違う。

せっかく質問されても回答が不明瞭なところがあったように思う。また、“後退用地”を「セ

ットバック」と表現することもあったが、高齢者にもわかりやすく、すべて「後退用地」に

統一したほうがよかったと思う。 

○一つの委員会の説明時間が短かった。参加者から意見を聞くことも大切だが、まず、自分達

の活動報告に時間を割いてもよいのではないか。 

○各委員会の活動報告にもう少し時間を割いてよかったと思う。意見交換により長い時間を割

こうとの主旨と理解しているが、民生・児童委員の担い手不足や高齢者の見守り、ごみ出し

弱者への支援などとても大事な課題であり、もう少し詳細の説明や議会としての方向性など

を話していただいた方が、より活発な意見交換に繋がったのでは、と感じた。 

 

 



 

【運営形式（進め方）について】 

○参加者が少人数であったことから、報告会の前段階で自己紹介や参加のきっかけを話すアイ

スブレイクの機会があれば、より気軽な雰囲気で楽しめたかなと思う。時間制限はあったよ

うだが、関心ある参加者達なので一人一言でも発言したらよかった。 

○参加した感想は、議員の方々に親しみを感じて良かった。映像付きでとても分かりやすかっ

た。 

○お忙しいところ、貴重な機会をご準備いただき、ありがとうございました。 

○資料を配布したほうがよい。結構な手間にはなるが、パワポの画面コピーかレジメが参加者

の手元にあった方が、ただ聞くよりも情報として頭に入る可能性が著しく高まる。読み返す

こともできるし、参加できなかった人への情報伝達にも使える。 

○資料配布については、ペーパーレスには完全に逆行するので、サイトで公開する方法等でも

（配布に）近い効果は得られるかと思う。 

○忌憚ない意見交換を行うため、もっと気軽に発言しやすい雰囲気作りが必要と感じた。 

・議員はスーツ/ネクタイだったが、休日でもあるので私服でも良いのでは。 

・４～５名程度のグループをつくり、各グループにファシリテーターとして議員が入って議論

する形式はどうか。 

・コロナ禍で難しいかもしれないが、飲み物や軽食をとりながらであれば場が温まりそう。 

 

【議会活動、議会への関心について】 

○町民プラザを会場にしたことは理解できるが、残念ながら町民の町政・議会活動への関心は

(私の)想像以上に低い、という現実を目の当たりにした。全国的にも、そして県西地区にお

いても選挙投票率が依然として低下傾向であることを裏付ける結果でした。 

その意味でも今回のサイトや議会だよりのリニューアルが少しでも関心の高まりにつながる

ことを期待する。 

○検討内容を今後どうやって実現するのか、議会と行政との関係はどうなっているのか気にな

る。 

○開成町議会のますますの発展を祈念いたします。 

 

【議会報告会の開催について】 

○大変とは思いますが、毎年継続開催されることが報告会の幅広い認知と議会活動の活性化に

つながると思う。頑張ってください。 

 

【議会ウェブサイトについて】 

○動画こそがわかりやすいという考えから、動画ばかりになっている。求める情報が網羅され

ておらず、動画を撮るエネルギーを、もう少し他に振っていただきたい。 

○議会ＨＰはその性質上、速報性よりもアーカイブとしての意味の方が大きいと思う。その点

をもう一度考慮されたらどうか。 

○トップページのインパクト等（派手なアクションのアイキャッチ等）も大切だが、もう少し

閲覧者のペースで見たいということを配慮したらどうか。サイトの中身を充実させることも

大事ですが、様々な手段でウェブサイトの存在を周知する方が閲覧数は伸びると思う。 

○議会 webサイトはあくまでもチャネル（手段）の一つで、発信した情報を町民に認知しても

らい、フィードバックを得ながらいかに住みやすい町に育てていくことが大事なのかと思う。



サイトの利便性だけでなく、仕組み作りをきちんとデザインしていっていただきたい。 

○せっかく力を入れて作られたサイトだが、まだ認知度が低いと感じた。 

開成町の LINE、Facebook、Instagramなどのチャネルを使ってアピールされたら良いのでは

ないか。（議会サイトを定期的にチェックする人は少ないと思うので、サイトの更新があった

ら定期的に SNSなどで発信するなど） 

○議会ウェブサイトを見てなかったので、すぐに見てみたいと思いました。参加してよかった

です。 

 

【ギカイだよりについて】 

○ギカだよりはタブロイド判になり紙面が広がって見やすくなった。ただその反面、どの順で

記事を読ませたいのかわかりづらく、縦にしたり横にしたりしないといけないときもある。 

 

 

議会報告会・意見交換会にご参加いただき、ありがとうございました。 

議会報告会の運営や、議会広報についてなど、様々なご意見、ご要望をお聴きし、

町民の皆様が感じている課題や問題意識を共有することができました。 

町議会は、町民の代表である議員が、町民の皆様の要望や意見をくみとり、町政に

反映させていく役割を担っています。 

町議会と町長は、「車の両輪」に例えられ、対等な立場にたち、それぞれにお互いを

尊重し合いながら、町政発展のために活動しています。 

このたびの議会報告会・意見交換会を踏まえて、課題の解決や、検討事項の実現に

向けて、今後の議会活動に生かしていきたいと思います。 

                              開成町議会  

 


